
 

 

 
Comissão de Educação, Ciência, Juventude e Desporto 

 

09.julho.2020 – 14H00 

 

RELATÓRIO DE AUDIÊNCIA 

 

 

Entidade: Associação Académica da Universidade de Lisboa 

 Hélder de Sousa Semedo e Viviana Fonseca. 

 

Recebidos por:  Deputados Margarida Balseiro Lopes (PSD, que presidiu à reunião), Miguel 

Matos (PS), Luís Monteiro (BE), Ana Mesquita (PCP), Cláudia André (PSD), 

Firmino Marques (PSD), Maria Germana Rocha (PSD), Maria da Graça Reis 

(PS) e Ana Rita Bessa (CDS-PP). 

 

Assunto:  Comunicação dos novos corpos gerentes e estabelecimento de uma relação 

institucional.  

 
 
 
Exposição: A Deputada Margarida Balseiro Lopes (PSD), que presidiu à reunião, cumprimentou 

os representantes da Associação Académica, lembrou a grelha de tempos da audiência e 

apresentou os Deputados presentes. 

 

Os representantes da Associação Académica referiram o seguinte, em resumo:  

1. A Associação Académica representa 55.000 estudantes e é a maior do país; 

2. Estão preocupados com a segurança na Cidade Universitária e no pólo da Ajuda, onde 

se têm registado assaltos, furtos, agressões, assédio sexual, violações e em dezembro 

de 2019 foi assassinado um jovem estudante, tendo o Ministério Público deduzido agora 

acusação, seis meses depois; 

3. O Reitor da Universidade já pediu videovigilância, mas não houve sequência do pedido; 

4. Identificam como desafios atuais o ensino à distância, referindo que as instituições de 

ensino superior funcionam como transmissoras de ensino, mas também como espaços 

de partilha de experiências e a segunda fica limitada na situação de ensino não 

presencial;  

5. As Associações Académicas têm uma quebra de receitas acentuada, devido à 

interrupção das aulas presenciais, em consequência da pandemia; 

6. O Jardim Botânico e os Museus também registam uma quebra de receita; 

7. Apresentam como proposta para minimizar a situação, o Governo adiantar verbas ou 

terá de haver um apoio destas entidades. 
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Intervieram depois os Deputados Miguel Matos (PS), Margarida Balseiro Lopes (PSD), Luís 

Monteiro (BE) e Ana Mesquita (PCP), pronunciando-se sobre a situação, designadamente as 

medidas para a insegurança, fazendo várias perguntas sobre os apoios que a Associação 

entendia necessários para os alunos, nomeadamente em termos de bolsas, alojamento, 

disponibilização de computador e internet, regularização de dívidas de propinas, diminuição das 

receitas das Associações e manifestando preocupação com a saúde mental da comunidade 

educativa, relacionada com a diminuição das actividades recreativas e desportivas. 

 

Na sequência das intervenções dos Deputados, os representantes da Associação Académica 

referiram o seguinte: 

1. O Reitor da Universidade informou que não há aumento de residências, mas alguns 

quartos duplos passarão para triplos e haverá uma maior utilização dos espaços das 

mesmas, nomeadamente dos espaços de estudo e de convívio, para se dar resposta à 

necessidade de distanciamento e manter o número de camas disponível; 

2. Todas as Associações de Estudantes têm funcionários e atenta a diminuição de receitas 

daquelas, está em perigo a permanência dos trabalhadores; 

3. O ensino à distância correu bem, em termos gerais, não tendo havido fraude nos 

exames e verificando-se que os exames online tiveram qualidade; 

4. Vários estudantes estrangeiros, nomeadamente brasileiros, não têm possibilidade de 

pagar as propinas e muitos foram obrigados a regressarem ao seu país; 

5. Na Universidade de Lisboa houve uma perda de receita de cerca de 1.000.000€, no 

Estádio Universitário cerca de 600.000€ e idêntico valor nas cantinas e nos bares; 

6. Uma escola da Universidade está a registar dificuldade de pagar aos professores; 

7. Não têm dados concretos sobre as dificuldades registadas no ensino à distância; 

8. O alojamento deve ser reforçado com respostas para o imediato e não apenas a médio 

e longo prazo, verificando-se que actualmente há uma diminuição de camas; 

9. Discordam da redução do espaço de convívio, por considerarem que a interação dos 

alunos é importante para a troca de experiências. 

A Deputada Ana Rita Bessa (CDS-PP), que entretanto se juntou à reunião, referiu que 

acompanham a questão da insegurança e que se inteirará das restantes questões transmitidas 

através da gravação da reunião.  

 

A gravação áudio da audiência está disponível na página da Comissão na internet, constituindo 

parte integrante deste relatório, o que dispensa maiores desenvolvimentos nesta sede.  

 

 

https://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheAudiencia.aspx?BID=115223
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Palácio de São Bento, 09 de julho de 2020 

 
 

A assessora 
Teresa Fernandes 

 

 

 


